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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Barsbek (BARSB/GV/01/2010) 

vom 08.07.2010 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Joachim Gafert  

Mitglieder 
Frau Sabine Finck  
Herr Werner Michelsen  
Herr Otto Ruser  
Herr Karl-Heinz Schadt  
Herr Joachim Stender  
Herr Peter Toschke  
Herr Rainer Untiedt  

Protokollführer/in 
Herr Martin Müller  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Gerd Mordhorst  
 
 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende 22:15 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Barsbek, Op'n Dörp 13, "Schneekloth's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Einwohnerfragestunde  
   
 3.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

03.12.2009 
 

   
 4.   Bericht der Ausschüsse  
   
 4.1.   Bau- und Wegeausschuss  
   
 4.2.   Jugend-, Kultur- und Sportausschuss  
   
 4.3.   Finanzausschuss  
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 5.   Bericht der Feuerwehr  
   
 6.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 7.   Jahresrechnung 2009 BARSB/BV/012/2010 
   
 8.   Genehmigung der im Haushaltsjahr 2009 entstandenen 

über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
BARSB/BV/013/2010 

   
 9.   Förderung der Kindertagespflege BARSB/BV/010/2009 
   
 10.   Förderung der Feuerwehr; Gründung einer Jugendgruppe BARSB/BV/014/2010 
   
 11.   Grundsatzbeschluss; Beschaffung eines MTW für die Feu-

erwehr im Jahr 2012/2013 zur Beantragung von Zuschüs-
sen 

 

   
 12.   Stellungnahme zur beabsichtigten Eintragung des Dorfan-

gers in das Denkmalbuch 
 

   
 13.   Bau einer Boulebahn  
   
 14.   Protokoll Bau- und Wegeausschuss; Abarbeitung und Be-

schlussfassung 
 

   
 15.   Nachpflanzaktion von Krokussen auf dem Dorfanger  
   
 16.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Bürgermeister Gafert eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt 
die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die 
Beschlussfähigkeit gegeben ist. Es fehlt entschuldigt Herr Mordhorst. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
TO-Punkt  2: Einwohnerfragestunde 
 
- keine - 
  
 
 
TO-Punkt  3: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 03.12.2009 
 
Die Gemeindevertretung nimmt ohne Aussprache von der vorgelegten Niederschrift über die 
Sitzung am 03.12.2009 Kenntnis. Änderungswünsche werden nicht vorgetragen.  
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TO-Punkt  4: Bericht der Ausschüsse 
 
TO-Punkt  4.1: Bau- und Wegeausschuss 
 
Der Vorsitzende des Bau- und Wegeausschusses Herr Ruser berichtet aus dem Ausschuss. 
Folgende Themen wurden behandelt: 
Als neues bürgerliches Mitglied wurde Herr Henning Mai verpflichtet. 
Die Bepflanzung mit Krokussen. Näheres noch unter dem TOP 15. 
Der Ersatz einiger Baumschutzpfähle. 
 
 
 
TO-Punkt  4.2: Jugend-, Kultur- und Sportausschuss 
 
Der Vorsitzende des Jugend- Kultur- und Sportausschusses Herr Mordhorst ist heute krank-
heitsbedingt nicht anwesend. Herr Gafert berichtet vertretungsweise aus dem Ausschuss. 
Er bedankt sich für alle aktiven Helfer, die zum Gelingen des Dorffestes beigetragen haben. 
 
 
 
TO-Punkt  4.3: Finanzausschuss 
 
Die Vorsitzende Frau Finck berichtet von der Arbeit des Finanzausschusses und verweist auf 
den TOP 7.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Bericht der Feuerwehr 
 
Der Wehrführer Herr Wodtke berichtet von der Arbeit der Feuerwehr. 
Der Tag der Feuerwehr am 26.06.2010 war erfolgreich aber leider nicht sehr gut besucht. 
Die Feuerwehr hat einen Antrag auf einen Raumbedarf gestellt. Herr Gafert erläutert, dass 
ihm dieser Antrag vorliegt, er aber in der heutigen Sitzung nicht behandelt werden soll. Da es 
auch seitens der Gemeinde Raumbedarf gibt, soll ein gemeinsames Konzept erarbeitet und 
vorgelegt werden. 
Die Feuerwehr beantragt die Ersatzbeschaffung eines Mannschaftstransportfahrzeuges. Das 
Thema wird unter dem TOP 11 beraten. 
Herr Gafert fragt nach dem aktuellen Bedarf an Fahrerlaubnissen zum Führen des Feuer-
wehrfahrzeuges. Herr Wodtke erklärt, dass aktuell genügend Fahrerlaubnisse bestehen. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Gafert berichtet von folgenden Themen: 
Die beiden Geschwindigkeitsmessgräte sind sehr erfolgreich im Einsatz. Eine Auswertung 
der Messungen hat gezeigt, dass die Geschwindigkeit der Fahrzeuge deutlich reduziert wer-
den konnte. 
 
Die Linden am Dorfanger müssen geprüft und gepflegt werden. Ein Kostenvoranschlag für 
ein Gutachten liegt ihm vor. Die Gemeinde ist verkehrssicherungspflichtig und daher verant-
wortlich für die Sicherheit vor herabfallenden Ästen. Die letzte große Pflegemaßnahme liegt 
auch schon einige Jahre zurück. 
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Im Schulverband mussten Entscheidungen zur baulichen Erweiterung getroffen werden. Die 
anfänglichen Kosten von 5 Mio€ konnten u.a. durch die bauliche Änderung in Modulbauwei-
se auf 1,9 Mio. reduziert werden. 
 
Der Tourismusverband Probstei TVP ist zusammengefasst worden und wird jetzt unter ei-
nem Dach in der Gemeinde Laboe geführt. 
 
Die notwendigen Brandmelder wurden in den Mietwohnungen der Gemeinde installiert. 
 
Im Dorfgebiet besteht Bedarf an einer schnelleren Übertragungsgeschwindigkeit für Daten 
(DSL). Die beiden größeren Gewerbebetriebe im Ort haben ein besonderes Interesse. Nach 
Rücksprachen mit Versorgungsunternehmen kommt ggf. eine „Funk-Lösung“ in Frage. Herr 
Gafert will dazu eine Informationsveranstaltung im August/September durchführen. 
 
Die Strohfiguren-Bauerinnen und –Bauer sind seit einigen Tagen in Aktion. Herr Gafert for-
dert alle auf die Aktiven zu unterstützen. Die Korntage werden am 24.07. in Stoltenberg er-
öffnet. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Jahresrechnung 2009 

Vorlage: BARSB/BV/012/2010 
 
Frau Finck erläutert die Sitzungsvorlage. Eine Entnahme aus der Rücklage musste nicht er-
folgen. Es konnte der Rücklage sogar ein Betrag hinzugefügt werden. Der Vermögenshaus-
halt und der Verwaltungshaushalt sind ausgeglichen. 
 
 
 
Beschluss: 
Die Jahresrechnung 2009 wird in der vorgelegten Fassung genehmigt. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Genehmigung der im Haushaltsjahr 2009 entstandenen über- und 

außerplanmäßigen Ausgaben 
Vorlage: BARSB/BV/013/2010 

 
Die Sitzungsvorlage wird erläutert.  
 
 
Beschluss: 
Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von insgesamt 6.819,11 
€ werden gem. § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen:  Befangen: 0 
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TO-Punkt  9: Förderung der Kindertagespflege 
Vorlage: BARSB/BV/010/2009 

 
Die Sitzungsvorlage wird diskutiert und der voraussichtliche Anteil an den Kosten bespro-
chen. Herr Gafert reicht einen Flyer herum, der auf den Kindergarten Spielstube Marina 
Wendtorf hinweist.  
 
 
Beschluss: 
 

1. Die Gemeindevertretung beschließt, sich an der Förderung der Kindertagespflege 
entsprechend der Richtlinie des Kreises Plön zur Förderung der Kindertagespflege 
mit bis zu 1,30 EUR pro Betreuungsstunde für Kinder mit Wohnsitz in der Gemeinde 
zu beteiligen. 

 
2. Die notwendigen Mittel für das Haushaltsjahr 2010 sind entsprechend der Kalkulation 

der Amtsverwaltung im Haushalt des Jahres 2010 bereitzustellen, gegebenenfalls 
über einen Nachtragshaushalt sofern der Haushalt bereits beschlossen wurde. 

 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Förderung der Feuerwehr; Gründung einer Jugendgruppe 

Vorlage: BARSB/BV/014/2010 
 
Herr Wodtke erläutert das Vorhaben zur Gründung einer Jugendgruppe. Hier sollen die Ju-
gendlichen zwischen 8 und 10 Jahren frühzeitig für die Arbeit der Feuerwehr begeistert wer-
den. Die Feuerwehrunfallkasse Schleswig-Holstein hat im Gegensatz zu anderen Bundes-
ländern die Übernahme der Versicherung abgelehnt. Es gibt aber einen anderen Versiche-
rungsunternehmen, dass hier eintreten kann. Die Jugendgruppe soll gemeinsam mit den 
Gemeinden Wisch, Krokau, und Fiefbergen gegründet werden. In den anderen Gemeinde-
vertretungen wurde bereits der Gründung zugestimmt. Die Kosten für die Ausrüstung über-
nimmt die Gemeinde. In der Vorlage ist die Einbindung pädagogischer Fachkräfte erwähnt. 
Herr Wodtke erkundigt sich telefonisch nach möglichen zusätzlichen Kosten für eine not-
wendige pädagogische Betreuung. Er erklärt, dass Forderung zur Einbindung pädagogischer 
Fachkräfte nicht mehr besteht und dort also keine Kosten entstehen. 
  
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Gründung einer Jugendgruppe für den beschriebe-
nen Zweck, die Versicherung wird von der Gemeinde durch Abschluss eines entsprechen-
den Vertrages übernommen. Die Versicherung soll über den Kreisjugendring abgeschlossen 
werden. 
 
Eine vorherige Abstimmung mit den Gemeinden der WIBAFKO soll erfolgen. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  11: Grundsatzbeschluss; Beschaffung eines MTW für die Feuerwehr 

im Jahr 2012/2013 zur Beantragung von Zuschüssen 
 
Herr Wodtke erläutert die aktuelle Situation und den Zustand des vorhandenen Altfahrzeugs. 
Herr Gafert erklärt, dass erst ab 2012/2013 mit Fördermitteln zur Ersatzbeschaffung eines 
Neufahrzeuges zu rechnen ist. Die Kosten betragen ca. 35T€ für ein Neufahzeug. Ein ge-
brauchtes Fahrzeug kostet ca. 15T€ zuzüglich Umbaukosten für Horn und Blaulicht. 
Die Vorzüge eines gebrauchten Fahrzeuges werden diskutiert. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung nimmt Abstand von de Ersatzbeschaffung eines Neufahrzeuges 
und befürwortet die Ersatzbeschaffung durch ein gebrauchtes Fahrzeug. Die Kosten sollen 
im Haushalt 2011 eingestellt werden. 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  12: Stellungnahme zur beabsichtigten Eintragung des Dorfangers in 

das Denkmalbuch 
 
Herr Gafert empfiehlt der Gemeindevertretung der Eintragung in das Denkmalbuch zuzu-
stimmen und in der Stellungnahme zu erklären, dass die Gemeinde auf finanzielle Unterstüt-
zung durch das Denkmalamt bei der Erhaltung des Dorfangers hofft. 
Allgemein wird festgestellt, dass sich die Gemeinde bisher auch ohne das Denkmalamt um 
den Erhalt des Dorfangers bemüht hat. Weiteren Beschränkungen durch das Denkmalamt 
steht man skeptisch gegenüber. 
Im Bebauungsplan sind die Flächen bereits als Kulturdenkmale von besonderer Bedeutung 
gemäß §§ 5 und 6 DSchG eingetragen. Es stellt sich die Frage, warum die Gemeinde noch 
einer Eintragung ins Denkmalbuch zustimmen muss, wenn sie den Festsetzungen im B-Plan 
bereits zugestimmt hat. Es wird vermutet, dass es sich hier nur um einen formellen Akt han-
delt und die Gemeinde in der Sache keine Entscheidung fällen kann. Die Verwaltung wird um 
Klärung des Sachverhalts gebeten. 
 
 
 
TO-Punkt  13: Bau einer Boulebahn 
 
Herr Gafert berichtet von der Boulebahn in Prasdorf. Diese wurde in Eigenleistung herge-
stellt. Der Gemeinde entstanden Kosten von ca. 1.000,-€. 
Der mögliche Standort der Boulebahn im Bereich des Dorfangers wird diskutiert. Diese Fra-
gen sollen im Bau- und Wegeausschuss beraten und der geeignete Standort gefunden wer-
den. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Errichtung einer Boulebahn im bereich des Dorfan-
gers. 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  14: Protokoll Bau- und Wegeausschuss; Abarbeitung und Beschluss-

fassung 
 
Zum TOP 4 sind noch Eigentumsfragen zu klären. Einige Punkte aus dem Protokoll wurden 
unter anderen TOP’s in dieser Sitzung bereits besprochen. Über die restlichen Punkte im 
Protokoll wird wie folgt beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stimmt den Empfehlungen des Bau-, Wege-, Natur- und Umwelt-
ausschuss aus der Sitzung vom 12.05.2010 zu. 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  15: Nachpflanzaktion von Krokussen auf dem Dorfanger 
 
Herr Gafert erläutert dass er festgestellt hat, dass die Lücken in den Krokusflächen größer 
werden und das Wachstum der Pflanzen zu wünschen übrig lässt. Er bittet die Gemeindever-
tretung eine gemeinsame Pflanzaktion Anfang November durchzuführen. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  16: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Gafert berichtet von den Bestimmungen zur Durchführung von Dichtigkeitsuntersu-
chungen der Entwässerungsleitungen. Hier sind die Fristen bis 2030 verschoben worden. 
Zum Flohmarkttermin am 22.08. soll in der Arbeitsgruppe besprochen werden, wo das Zelt 
stehen kann. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Gafert Müller Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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